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Ответственная 
миссия

Делегаты XII Съезда ФНПР 
определили вектор развития 
профсоюзного движения на 
ближайшие годы. Стр. 02

Витамины доставили  
на работу 

Молодежный совет Дорпрофжел 
на ОЖД инициировал акцию 
«Профсоюзный витамин». 

Стр. 04

Дело 
принципа 

Стр. 05
ППО детского сада № 57 ОАО «РЖД» 
помогла воспитателю получить 
заработанные деньги.
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ГАЗЕТА РОССИЙСКОГО ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО СОЮЗА 
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ И ТРАНСПОРТНЫХ СТРОИТЕЛЕЙ

Дорпрофжел на ЮУЖД закупил и доставил в Орск для пострадавших от стихии питьевую воду и продукты питания, волонтеры-

железнодорожники развезли их по адресатам

Помощь 

Юлия Воронина,  
Дорпрофжел на ЮУЖД,  

Челябинск 

Работникам, пострадав-
шим от паводка в Оренбург-
ской области, РОСПРОФ-
ЖЕЛ выделит материаль-
ную помощь из Фонда соци-
альной поддержки для чле-
нов проф союза. А Благотво-
рительный фонд «Почет» от-
крыл сбор средств для оказа-
ния материальной и гумани-
тарной помощи семьям же-
лезнодорожников и нерабо-
тающим пенсионерам. 

С инициативой об откры-
тии сбора обратились актив 
профсоюза и руководство Юж-
но-Уральской железной доро-
ги. Пока работники ЮУЖД, не 
покидая рабочих мест, выпол-
няли свой долг, вода заходи-
ла в их дома. Эвакуированные 

члены семей успевали забрать 
только самое необходимое. 
Основное имущество, находя-
щееся в домах и квартирах, до-
сталось стихии. Люди лиши-
лись одежды, мебели, запасов 
продовольствия. Кто-то пол-
ностью потерял жилье, разру-
шенное потоками паводковых 
вод.

 Помимо семей работников, 
жилье и имущество потеряли 
неработающие пенсионеры, 
в том числе и одинокие вете-
раны. В силу возраста многие 
из них оказались беспомощны 
перед стихией, растеряны и 
полностью дезориентированы.

Сейчас всем им, вне зави-
симости от возраста, необхо-
дима поддержка, вера в то, что 
им помогут, надежда на ско-
рейшее и благополучное раз-
решение ситуации.

«Железнодорожное сооб-
щество крепко традициями. 
Одна из них — мы никогда не 
остаемся в стороне, когда в бе-

ду попадает кто-то из нашей 
большой семьи. Обращаюсь ко 
всем работникам ОАО «РЖД», 
ко всем членам РОСПРОФЖЕЛ 
с просьбой прийти на помощь 
нашим южноуральским колле-
гам», — отметил председатель 
РОСПРОФЖЕЛ Сергей Черно-
гаев.

Всего на полигоне ЮУЖД в 
зоне паводка проживает при-
мерно 7 тыс. работников ОАО 
«РЖД». Из них 2150 человек — 
в Орске, 2073 — в Оренбурге и 
2769 — в Кургане. По данным 
на 9 апреля, от наводнения 
пострадали 542 человека (405 
работников ЮУЖД, 53 — ЧУЗ 
«РЖД-Медицина» г. Орск» и 
84 пенсио нера). 

432 человека временно раз-
мещены у родственников, 102 
остались дома и еще 4 человек 
находятся в пунктах времен-
ного размещения в школах го-
рода. Среди эвакуированных 
из затопленных домов оказа-
лась и электромеханик Маг-

нитогорской дистанции сиг-
нализации, централизации и 
блокировки Южно-Уральской 
дирекции инфраструктуры, 
профгрупорг Орского участка 
Екатерина Терехина и ее сын. 
Но Екатерина не опустила руки 
и вместе с другими волонте-
рами Оренбургского филиала 
Дорпрофжел на ЮУЖД помо-
гает пострадавшим. 

QR-код для оказания по-
мощи пострадавшим от па-
водка в Оренбургской области 

Окончание на стр. 02

Коллеги ждут поддержку

Заработная плата 
работников АО 

«РЖД-ЗДОРОВЬЕ» 
проиндексирована 
с 1 апреля на 6%.

Пленум 

Залог кадровой 
стабильности
Сергей Черешнев,  
корр. «Сигнала»

Социальное партнерство  ра-
ботодателя и профсоюза на же-
лезнодорожном транспорте про-
должает уверенно развиваться. 
Колдоговоры большинства орга-
низаций отрасли обеспечивают 
взаимопонимание сторон и за-
щиту интересов и прав работни-
ков. Но есть и исключения. Участ-
ники IX Пленума ЦК РОСПРОФ
ЖЕЛ обсудили перспективы со-
вершенствования механизма со-
циального партнерства, подгото-
вили предложения по повыше-
нию государственных гарантий 
его применения.

Открывая панельную дискус-
сию пленума «Социальное пар-
тнерство как механизм социаль-
ной стабильности общества и го-
сударства», председатель РОС-
ПРОФЖЕЛ Сергей Черногаев осо-
бо отметил, что современный путь 
развития трудовых отношений по-
зволяет железнодорожникам поч-
ти всегда достигать консенсуса, из-
бегать трудовых конфликтов с ра-
ботодателями. РОСПРОФ ЖЕЛ, на-
чиная с 1992 года, заключает отрас-
левые соглашения по организаци-
ям железнодорожного транспорта, 
по учреждениям образования, по 
транспортному строительству и по 
межотраслевому промышленному 
железнодорожному транспорту. 
Сегодня действует 386 коллектив-
ных договоров. Большинство таких 
документов сохраняет высокий 
уровень предоставления гарантий 
и льгот.

Отлаженная система отрасле-
вых соглашений приносит резуль-
тат, стала конкурентным преиму-
ществом ОАО «РЖД» и социально 
ориентированных работодателей 
на высококонкурентном рынке 
труда. 

Окончание на стр. 03

Фото Дорпрофжел на ЮУЖД
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Съезд

Ответственная  
миссия  

Ольга Прямицына,  
корр. «Сигнала»

В Москве состоялся XII Съезд 
Федерации независимых проф
союзов России (ФНПР). Участие 
в нем приняли и представи-
тели РОСПРОФЖЕЛ. Делега-
ты определили вектор разви-
тия профсоюзного движения 
на ближайшие годы.

ФНПР сегодня — крупней-
шая общественная организация 
в России. В ее рядах состоит 
около 20 млн человек, это треть 
всех работающих в стране, а с 
учетом семей — почти половина 
всех граждан страны.

Кроме того, это одна из трех 
сторон социального партнерства: 
социально-трудовые и связанные 
с ними экономические отношения 
регулируются совместно проф-
союзами, государством и бизне-
сом. Так, за последние пять лет на 
заседаниях Российской трехсто-
ронней комиссии было рассмо-
трено более 450 насущных соци-
ально-экономических вопросов, 
за прошлый год — более ста проек-

тов федеральных законов и поста-
новлений Правительства, включая 
проект федерального бюджета, 
бюджеты Фонда обязательного 
медицинского страхования и Со-
циального фонда.

Именно с подачи профсоюзов 
в 2020 году социальное партнер-
ство стало конституционной га-
рантией: в главный закон страны 
были внесены поправки, делаю-
щие обязательным исполнение 
его принципов.

О том, какую роль профсоюзы 
играют в жизни страны, говорил 
и Президент России Владимир 
Путин.

«Ваше объединение входит в 
число ведущих институтов оте-
чественного гражданского об-
щества, выполняет ответствен-
ную миссию: защищает трудовые 
права сотрудников компаний, 
предприятий, коллективов це-
лых отраслей производства, тех, 
кто работает в сфере образова-
ния, науки, культуры. Вы многое 
делаете для совершенствования 
законодательства, для гармони-
зации отношений в сфере заня-
тости», — отметил он, выступая 
на съезде.

Чтобы социальное партнер-
ство и далее было столь же эф-

фективным, требуются новые 
меры, полагают в ФНПР. Высту-
павшие на съезде делегаты от-
мечали, что хотя соцпартнерство 
теперь гарантировано Конститу-
цией, некоторые работодатели и 
органы власти не желают прини-
мать в нем участие. 

Не в полной мере принципам 
социального партнерства со-
ответствует действующее зако-
нодательство. Некоторые стра-
тегические документы страны 
и ключевые вопросы развития 
предприятий принимаются и 
рассматриваются без учета мне-
ния профсоюзов. Работодатели 
отказываются присоединяться к 
отраслевым соглашениям и за-
ключать коллективные догово-
ры, тем самым лишая своих ра-
ботников защиты, которую они 
дают.

Поэтому ФНПР предлагает 
обязать всех работодателей быть 
членами отраслевых и регио-
нальных соглашений, заключать 
коллективный договор и состо-
ять в объединении работодате-
лей. А профсоюзам дать приори-
тетное право на проведение кол-
лективных переговоров и заклю-
чение коллективных до говоров.

«Видимо, пришла пора убрать 
из законодательства понятие 
«иные представительные органы 
работников», которые применя-
ются в статьях о коллективных 
договорах. Все делают профсо-
юзы, а никаких иных представи-
тельных органов работников на 
практике не существует», — от-

метил председатель ФНПР Миха-
ил Шмаков.

Предложения ФНПР о разви-
тии социального партнерства за-
креплены в резолюции, одной из 
15-ти, принятых на съезде. Они 
посвящены основным направле-
ниям деятельности профсоюзов. 

Круг задач, над которыми 
профсоюзным работникам пред-
стоит трудиться в ближайшие 
годы, перед делегатами съез-
да очертил и президент страны. 
Он подчеркнул: предстоящие 
шесть лет должны стать време-
нем форсированного индустри-
ального развития России. На 
внутреннем рынке должна уве-
личиться доля отечественных 
товаров, что означает, помимо 
прочего, появление современ-
ных производств, рабочих мест с 
достойными зарплатами.

«Расширение технологиче-
ского и индустриального потен-
циала России, укрепление оте-
чественной экономики должны 
прямо конвертироваться в по-
вышение благосостояния на-
ших граждан, в рост заработных 
плат», — сказал Владимир Пу-
тин.

В такой ситуации, по мнению 
президента, профсоюзы долж-
ны быть первыми сторонника-
ми интенсивного, качественного 
обновления экономики и соци-
альной сферы — подталкивать 
руководство предприятий, уч-
реждений, органов власти к мо-
дернизации и внедрению луч-
ших технологий.

После завершения XII Съезда ФНПР 
состоялось заседание Генсовета Федерации, 

на котором заместителем председателя 
ФНПР (на общественных началах) избран  

председатель РОСПРОФЖЕЛ Сергей Черногаев. 

Фото из архива РОСПРОФЖЕЛ

Фото Владислава Куликова

Сергей Черногаев,  
председатель РОСПРОФЖЕЛ: 

— Сейчас очень важно совместными усилиями 
профсоюзов, социальных партнеров и органов го-
сударственной власти объединиться вокруг одной 
общей цели по решению вопросов социального 
характера трудящихся именно с государственных 
позиций, развитию социального благополучия всех 
членов большого и крепкого профсоюзного движе-
ния, всех трудящихся россиян.

Помощь 

Коллеги ждут поддержку
Окончание. 

Начало на стр. 01

В городе образовался дефи-
цит питьевой воды и продуктов. 
Оренбургский филиал Дорпроф-
жел на ЮУЖД закупил питьевую 
воду и продукты питания дли-
тельного хранения. А волонтеры, 
передвигаясь на лодках, доста-
вили их работникам, оказавшим-
ся в трудной жизненной ситуа-
ции. «Питьевую воду привезли в 
пункт временного содержания в 
четыре утра, поэтому спать нам 
некогда, нужно было на выгруз-

ку», — рассказала Екатерина Те-
рехина.

А руководитель Орского узло-
вого штаба волонтеров Анастасия 
Сверчкова, как только доставили 
воду, поделилась ею с соседями. 
А еще Анастасия приютила у себя 
дома после эвакуации три семьи. 

Буквально за день волонте-
ры-железнодорожники из Челя-
бинска собрали 3 тонны гумани-
тарного груза — продукты, медика-
менты, воду. И уже утром 9 апреля 
вагон прибыл в Орск, на железно-
дорожном вокзале которого соз-
дан волонтерский штаб ЮУЖД. 

Профсоюз и работодатель 
оказывают пострадавшим желез-
нодорожникам первичную мате-
риальную помощь.  Впоследствии 
будет создана комиссия, которая 
определит размеры ущерба, на-
несенного работникам ЮУЖД, 
и, соответственно, размеры ком-
пенсации.

Идет сбор средств и на плат-
форме Благотворительного фон-
да «Почет». «Даже небольшое 
пожертвование — это огромный 
вклад в оказание помощи тем, 
кто попал в беду», — считает Сер-
гей Черногаев. 

Добровольцы ЮУЖД  оказывают помощь пострадавшим от паводка —  

развозят на лодках питьевую воду, продукты, медикаменты

Фото Дорпрофжел на ЮУЖД
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Залог кадровой стабильности 
Окончание. 
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По словам Сергея Черногаева, 
взаимодействие и сотрудниче-
ство позитивно влияют не только 
на производственные отношения, 
но и помогают работодателям 
добиваться положительных тех-
нико-экономических и финансо-
вых показателей.

По словам начальника депар-
тамента по организации, оплате 
и мотивации труда ОАО «РЖД» 
Владимира Никитина, диалог с 
профсоюзом по многим аспек-
там бывает непростым, острым. 
Однако именно открытость по-
зиций, взаимная заинтересован-
ность сторон в конечном резуль-
тате помогают компании менять 
корпоративную культуру и свое-
временно находить новые ин-
струменты привлечения кад ров.

ОАО «РЖД» пытается реаги-
ровать на демографические из-
менения и кадровые вызовы кон-
курентным уровнем заработной 
платы, вместе с РОСПРОФЖЕЛ 
ищет новые подходы в области 
социальной политики.

Диалог с представителями 
главного работодателя отрасли 
на пленуме получился содержа-
тельным. Владимиру Никитину 
задавали вопросы о совершен-
ствовании системы установления 
зональных надбавок к заработной 
плате определенным категори-
ям сотрудников, об отдельных 
аспектах социального пакета в 
компании. 

Решение большинства та-
ких вопросов требует от холдин-
га финансовых ресурсов, четкого 
обоснования конечного результа-
та, отмечает Владимир Никитин. 
В ОАО «РЖД» внимательно следят 
за всеми «сигналами» первичек и 
ЦК профсоюза. Однако две темы — 
социального благополучия работ-
ника и производительности его 
труда — взаимосвязаны. Их нужно 
рассматривать в комплексе.

Руководитель Департамента 
социального партнерства, труда 
и заработной платы аппарата ЦК 
РОСПРОФЖЕЛ Александр Ло-
щагин напомнил, что профсоюз 
стоит на страже интересов всех 
участников производственного 
процесса. И никогда от него не 
отходил, и рассматривает вопро-
сы производительности труда в 
комплексе. Между тем статисти-
ческие данные ОАО «РЖД» гово-
рят о том, что с 2004 по 2023 год 
при росте грузооборота (на 46,4%) 
темпы роста реальной заработ-
ной платы в ОАО «РЖД» (+1,8 раза) 
отстают от темпов роста произ-
водительности труда работников 
(+3,5 раза). 

Директор Российской ака-
демии путей сообщения Илья 
Епишкин сообщил, что самые 
щепетильные вопросы произво-
дительности в отрасли уже явля-
ются темой отдельных исследо-
ваний ученых. Оценки реального 
вклада работников в результаты 
работы предприятий, нормиро-
вания труда не пересматривались 
много лет. А динамичное разви-

тие транспорта показывает, что 
прежние нормативы не всегда 
оказываются приемлемыми для 
самого работодателя.

Один из главных итогов пле-
нума состоит в том, что принци-
пы социального партнерства в 
ОАО «РЖД» показали свою необ-
ходимость, а значит, будут разви-
ваться и в дальнейшем. Началь-
ник департамента социального 
развития компании Юлия Алек-
сеева рассказала, что совместно 
с РОСПРОФЖЕЛ компания будет 
развивать 8 направлений соци-
альной политики: социальный 
пакет, поддержку детства, само-
реализацию работников, спорт и 
продвижение здорового образа 
жизни, культуру, институт семьи, 
династии и поддержку работни-
ков по завершении трудовой дея-
тельности.

Высокий уровень социального 
партнерства на железнодорож-
ном транспорте отмечали почти 
все выступающие. 

«Без забастовок, без акций 
протеста можем решать очень 
сложные задачи, — подчеркнул ге-
неральный директор объединения 
«Желдортранс» Сергей Чаплин-
ский. — У нас бывают очень слож-
ные дискуссии, когда готовятся 
какие-либо нормативные доку-
менты. Понятно, что интересы 
работодателя и работника часто 
расходятся. Но наша система со-
циального партнерства позволяет 
учитывать взаимные интересы».

Исключения из общего пра-
вила редки, но они все же есть. 

Отдельные работодатели про-
тиводействуют созданию проф-
союзных организаций, а там, где 
они имеются, — предпринимают 
неправомерные действия по их 
ликвидации и увольнению проф-
союзных активистов.

«Нельзя обойти вниманием и 
ситуацию с негативными соци-
альными последствиями пере-
дачи части работ аутсорсинго-
вым компаниям, — сказал Сергей 
Черногаев. — Помимо снижения 
качества работы мы констатиру-
ем снижение размера реальной 
зарплаты и социальных выплат 
работникам у большинства аут-
сорсеров, оформления части пер-
сонала по гражданско-правовым 
договорам, отказ от заключения 
колдоговора». 

Вызывают опасение внедре-
ние нетипичных форм занятости. 
Например платформенной. При 
ней наемным работникам зача-
стую не регламентированы опла-
чиваемый отпуск, оплата листков 
нетрудоспособности, источники 
и отчисления во внебюджетные 
фонды. Не формируются средства 
на будущую трудовую пенсию.

Подобного рода ситуации ста-
новятся возможны, поскольку ме-
ры государственной поддержки 
самого принципа социального 
партнерства оказываются недо-
статочными. 

«Продолжается практика при-
нятия отдельных нормативных 
правовых актов и иных докумен-
тов по стратегическому и ключе-
вым вопросам развития страны, 

отраслей экономики и организа-
ций без учета мнения профсоюзов 
и профсоюзных организаций и без 
рассмотрения на заседаниях Рос-
сийской трехсторонней комис-
сии по регулированию социаль-
но-трудовых отношений, — отме-
чает председатель РОСПРОФ ЖЕЛ. 
— Так, в 2020 году в статью 114 
Конституции по итогам всенарод-
ного референдума было внесено 
дополнение, предусматривающее 
обязанность Правительства Рос-
сийской Федерации обеспечивать 
реализацию принципов социаль-
ного партнерства в сфере регу-
лирования трудовых и иных не-
посредственно связанных с ними 
отношений. Однако до настояще-
го времени в положения о феде-
ральных органах исполнительной 
власти не внесены дополнения, 
предусматривающие ответствен-
ность министерств, агентств и 
служб за развитие и реализацию 
принципов социального партнер-
ства в подведомственных им орга-
низациях».

Учитывая сложившуюся ситу-
ацию, участники пленума предло-
жили добиваться юридического 
закрепления обязанности орга-
нов государственной власти и ор-
ганов местного самоуправления 
обеспечивать развитие социаль-
ного партнерства, а также обяза-
тельного участие профсоюзов в 
формировании документов стра-
тегического планирования в стра-
не. Требуется распространение 
соглашений в сфере труда на всех 
работодателей соответствующих 

отраслей и видов экономической 
деятельности и распространение 
социального партнерства на ра-
ботающих в условиях нестандарт-
ных форм занятости, в том числе 
занятых через посредничество 
цифровых платформ. Приоритет-
ное право на проведение коллек-
тивных переговоров и заключение 
колдоговоров должно оставаться 
за профсоюзами. Правительству 
предлагается разработать нор-
мативные документы, обеспечи-
вающие обязательность участия 
представителей работников в за-
седаниях коллегиальных органов 
управления организациями с пра-
вом совещательного голоса.

Сергей Чаплинский сообщил, 
что подготовлен проект нового 
Генерального соглашения между 
общероссийскими объединения-
ми профсоюзов, общероссийски-
ми объединениями работодате-
лей и правительством на новый 
трехлетний период.  

В проекте документа учте-
ны все вызовы рынка труда, вли-
яющие и на железнодорожный 
транспорт. 

Вопросы, которые следует ре-
шить: обязательность членства 
работодателей в объединениях 
работодателей, введение на зако-
нодательном уровне статуса соци-
ально ответственного работодате-
ля с соответствующим налоговым 
стимулом. Продолжение стиму-
лирования социально ответствен-
ного ведения бизнеса, в том числе 
в целевой подготовке квалифици-
рованных кадров.

На основе отраслевых соглашений РОСПРОФЖЕЛ заключает 386 коллективных договоров, один из них — колдоговор ОАО «РЖД»

Фото Владислава Куликова
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Регион

Витамины доставили 
на работу 
Олег Гельвиг,  
Дорпрофжел на ОЖД  

Санкт-Петербург 

Молодежный совет Дор
проф жел на Октябрьской же-
лезной дороге инициировал ак-
цию «Профсоюзный витамин». 

«Ранней весной велика ве-
роятность проявления авитами-
ноза — сказывается нехватка ка-
ких-либо витаминов и неполно-
ценное питание. Чаще организм 
человека испытывает нехватку 
витаминов А, В, С, D и E. Сим-
птомами являются сонливость, 
раздражительность, апатия», — 
говорит председатель Молодеж-
ного совета Дорпрофжел на ОЖД 
Вероника Старунова. — Именно 
поэтому мы решили напомнить 
членам профсоюза об их здоро-
вье и полезности витаминиза-
ции».

К мероприятию подключи-
лись предприятия со всей маги-
страли. Например, в управлении 
Октябрьской железной дороги 
мандарины и яблоки профак-
тивисты выдавали на входе в 
здание. В моторвагонном депо 
Крюково витаминизацию прове-
ли после торжественного меро-
приятия, посвященного Дню ма-
шиниста. А в Московском центре 
организации работ железнодо-
рожных станций «Профсоюзный 

витамин» дополнили производ-
ственной разминкой.

Как рассказала освобожден-
ный председатель первичной 
профсоюзной организации сер-
висного локомотивного депо 
Кандалакша Нина Черепанова, 
на предприятии к акции подклю-
чилась столовая Железнодорож-
ной торговой компании, были 
изготовлены информационные 
таблички о пользе витаминов, их 
разместили на обеденных сто-
ликах. Для каждой профгруппы 
профком депо тоже подготовил 
информационный материал, а 
еще пакеты с фруктовой пасти-
лой, яблоки и мандарины. 

«Члены профсоюза витами-
низировались, а профком полу-
чил благодарные отзывы и улыб-
ки сотрудников», — говорит Ни-
на Черепанова. 

По словам специалиста отдела 
организационной работы Дорпро-
фжел на ОЖД Елены Терехиной, 
такие акции, как «Профсоюзный 
витамин» влияют на поднятие на-
строения в коллективах. «Радует, 
что в сравнении с прошлым годом 
подарить килограммы фруктов 
удалось намного большему коли-
честву работников. Профкомы с 
удовольствием подхватили ини-
циативу молодежного совета и 
воплотили ее с фантазией».

Акция 

Женская суббота
Екатерина Белова,  
Дорпрофжел на ДВЖД  

Владивосток 

По инициативе женсовета 
Владивостокского территори-
ального управления Дальнево-
сточной магистрали для сохра-
нения и укрепления здоровья 
железнодорожниц прошла ак-
ция «Женская суббота». 

В поликлинике № 1 (ЧУЗ «КБ 
«РЖД-Медицина» г. Владиво-
сток»)  в один из выходных дней 
был организован внеплановый 
прием. Всего на обследование 
записалось 16 работниц самых 
разных специальностей. 

Для них организовали при-
ем таких докторов, как терапевт, 
гинеколог, эндокринолог и врач- 
УЗИ.

По мнению инспектора по 
контролю за техническим со-

держанием зданий Уссурийской 
дистанции гражданских соору-
жений Полины Болдыревой, ак-
ция своевременная. «Когда нет 
возможности уделять достаточ-
но внимания своему здоровью 
из-за забот о семье, занятости 
на работе и домашними дела-
ми, ты не пойдешь лишний раз 
в больницу. А тут можешь по-
лучить необходимую медицин-
скую консультацию без записи, 
в удобное время: с 9 до 14 часов 
был организован в поликлинике 
прием докторов», — говорит она.

Профилактическую акцию 
«Женская суббота» планируют 
проводить раз в квартал. Это, 
по мнению организаторов, даст 
женщинам возможность систе-
матически следить за здоровьем 
и получать своевременную ме-
дицинскую помощь, чтобы со-
хранить красоту и профессио-
нальное долголетие.

Семья

Вместе здорово шагать
Евгения Корнева,  
Дорпрофжел на СЖД  

Ярославль 

День здоровья отметили в 
России 7 апреля. Это праздник 
для тех, кто заботится о своем 
физическом и духовном благо-
получии, любит спорт и при-
влекает к здоровому образу 
жизни друзей и коллег. В сер-
висном локомотивном депо 
Сольвычегодск филиала «Се-
верный» ООО «ЛокоТехСер-
вис» есть свои ЗОЖамбасса-
доры — Анна и Артем Тропни-
ковы.

Анна трудится специали-
стом материально-технического 
снабжения, Артем — водителем. 
На работе ребята и познакоми-
лись и вот уже 4 года поддержи-
вают друг друга во всех начина-
ниях.

Спорт в жизни Артема был 
всегда. В юношестве занимался 
паркуром, в силовых видах спор-
та — с 2012 года. Сегодня он ма-
стер спорта по пауэрлифтингу в 
категории до 110 кг. Готовится к 
летнему турниру, где в становой 
тяге намерен выполнить норма-
тив «элита», а это, на минуточку, 
аж 320 кг, получить звание «Ма-

стер спорта России междуна-
родного класса». 

«Пауэрлифтинг — вид спор-
та, не имеющий границ: каждый 
раз я ставлю себе новые цели и 
при их достижении двигаюсь 
дальше, поднимаю новые веса. 
Кроме выносливости и силы, па-
уэрлифтинг тренирует менталь-
ную устойчивость и концентра-
цию внимания. Плюс соревнова-
тельный момент, что, наверное, 
близко любому мужчине», — уве-
рен Артем.

Молодой человек — посто-
янный участник городских и об-
ластных турниров. Он лидер го-
родских соревнований по сило-
вому экстриму, обладатель золо-
того кубка фестиваля «Северные 
силачи», чемпион Первенства 
Котласа по пауэрлифтингу, жиму 
лежа, становой тяге и силовому 
двоеборью. Кажется, на регио-
нальном уровне он завоевал уже 
все возможные звания. А значит, 
нужно развиваться в смежных 
направлениях. Артем выбрал 
арм рестлинг.

«Вокруг хорошая команда 
единомышленников, трениру-
емся, читаем литературу, уча-
ствуем в соревнованиях. И, ко-
нечно, приглашаем новых спорт-
сменов», — говорит он. 

Глядя на мужа, спортом ак-
тивнее стала заниматься и Анна. 
Этому способствует профсоюз-
ная организация, предоставляя 
сотрудникам сервисного локо-
мотивного депо абонементы в 
тренажерный зал. Вместе ребята 
участвуют в соревнованиях ра-
ботников Сольвычегодского и 
Котласского железнодорожно-
го узлов «Зимние забавы». Про-
шлым летом ездили на игры РОС-
ПРОФЖЕЛ «Мы вместе». Артем 
тогда дошел до дорожного этапа 
и получил золотой значок ГТО.  

«Болею за мужа на всех со-
ревнованиях и стараюсь не от-
ставать, — улыбается Анна. — 

Именно он привел меня в тре-
нажерный зал. Сначала ходила 
просто за компанию, а теперь 
тренировки — неотъемлемая 
часть моей жизни. Стала уверен-
нее себя чувствовать, появился 
азарт и желание пробовать что-
то новое. Так, в прошлом году 
всерьез увлеклась танцами, и 
скоро нашу команду ждет первое 
выступление». 

Артем привел жену в спорт, 
а Аня привлекает его к участию 
в общественно значимых меро-
приятиях. В депо она исполняет 
обязанности профгрупорга и мо-
тивирует коллег присоединить-
ся к благотворительным акциям, 
экологическим проектам, науч-
но-практическим конференци-
ям и другим мероприятиям, ор-
ганизованным профсоюзом.

Одно из самых значимых со-
бытий прошлого года для ребят 
— проект «Время молодых. Ра-
ботники». Правда, вместе Арте-
му и Анне довелось участвовать 
только на региональном уровне 
конкурса, на дорожный этап де-
вушка поехала одна.

«Получается, Артем уступил 
победу жене? — спрашиваю. —  
Каково это для спортсмена?»

«Это наша общая победа, — 
отвечает Анна. — Артем поддер-

живал меня на протяжении всего 
проекта. Мы команда — и дома, 
и на работе, везде. Тем более в 
финале конкурса северяне за-
щищали волонтерские проекты, 
в которых активное участие при-
нимает и Артем. Молодежный 
совет Северной железной доро-
ги, кстати, был признан лучшим 
на сети».

Самое близкое для Анны на-
правление волонтерства — по-
мощь детям. Например акция 
«Крышечки на благо». «Собран-
ные пластиковые крышки пе-
редаем на переработку, а выру-
ченные средства — детям Архан-
гельской области, нуждающимся 
в лечении, — рассказывает де-
вушка. — Значимым проектом 
считаю помощь детям из про-
тивотуберкулезного санатория 
«ЕВДА».

Работа, спорт, волонтерская 
деятельность… Не грозит ли та-
кая активность эмоциональным 
выгоранием? «Конечно, нет! Ак-
тивность — это и есть жизнь, здо-
ровье, физическое и ментальное. 
Пока мы полны идей, занимаем-
ся спортом, познаем новое, раз-
виваемся в профессио нальном и 
личностном планах, — мы здо-
ровы и счастливы», — уверена 
Анна.

Фото Дорпрофжел на ОЖД

Фото Дорпрофжел на ДВЖД

Фото из личного архива Тропниковых
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Все председатели первичных профсоюзных организаций являются внештатными 
правовыми инспекторами труда РОСПРОФЖЕЛ. Только в прошлом году после их 
вмешательства работникам вернули 41,6 млн руб. Это невыплаченные премии, 
материальная помощь, пособия, доплаты за сверхурочную работу, оплата командировок, 
техучебы. 

Лидер

Работать на опережение
Ирина Павлова,  
корр. «Сигнала» 

Председатель первички Мо-
сковскоОкружной дистанции 
инфраструктуры Игорь Бала-
шов второй год подряд входит 
в тройку лучших внештатных 
правовых инспекторов Москов-
ской магистрали. Только за про-
шлый год по его ходатайству 
уменьшен размер депремиро-
вания 576 работникам, а в ряде 
случаев его отменили. В общей 
сложности благодаря вмеша-
тельству инспектора работни-
кам дистанции сохранена пре-
мия — более 2,4 млн руб. 

Игорь Балашов среди путей-
цев  — свой. Выпускник МИИТа 
по специальности «Путь и пу-
тевое хозяйство», он студентом 
трудился в стройотрядах. По 
распределению пришел гото-
вым специалистом в Ореховскую 
дистанцию пути, где работал 
бригадиром, а затем мастером. 
Потом возглавил Куровскую дис-
танцию пути, затем — Москов-
ско-Горьковскую. Был ревизором 
по безопасности движения поез-
дов службы пути Московской ди-
рекции инфраструктуры.

В 2017 году Игоря Балашо-
ва избрали председателем ППО 
Московско-Окружной дистан-
ции инфраструктуры. Внимание 
к людям и их проблемам, бога-
тый профессиональный опыт и 
авторитет, завоеванный на по-
прище путевого хозяйства, по-
мог ему быстро освоиться в но-
вом качестве и успешно решать 
поставленные задачи. 

Рабочий день Балашова на-
чинается с обхода всех кабине-
тов, бесед с работниками, чтения 
сводок. Его интересует все: как 
отработали ночные бригады, ка-
кие новости у путейцев, были ли 
нарушения.

«У нас запас прочности пу-
тевого хозяйства намного выше, 
чем на других участках, — рас-
суждает Балашов. — Ведь Мо-
сковское центральное кольцо 
запустили недавно, лишь в 2016 
году. На наших участках прове-
ден капитальный ремонт, рекон-
струкция. Деревянные шпалы за-
менили на бетонные. Стало быть, 
требования по содержанию пути 
выше, поэтому и план по балль-
ности — 4,92. Но и цена ошибки 
возрастает. Вот почему меня ин-
тересует каждая мелочь, которая 
может повлиять на снижение 
балльности. Бывает, и ребята что-
то недоработают. Надо смотреть, 
с чем это связано. Сгоряча на 
разборе, который проводится по 
свежим следам любого события, 
порой требуют незаслуженно су-
ровых наказаний. Иногда вообще 
лишить премии предлагают. Ког-

да страсти утихают, иду к началь-
нику дистанции, в спокойной об-
становке показываю документы, 
объясняю, как было на самом де-
ле, прошу посмотреть, «тянет» ли 
проступок на 100% или 50% ли-
шения премии, может, наказание 
надо смягчить».

Но, как правило, Балашов 
старается не доводить до разбо-
ров. И, чтобы не допустить не-
соответствия тяжести проступ-
ка предполагаемому наказанию, 
он изучает все обстоятельства 
дела, смотрит графическую ди-
аграмму, данную вагоном-путе-
измерителем с оценками каждой 
неисправности, читает объясни-
тельные работников, после чего 
идет к руководству.  

«Я адвокат, защитник ин-
тересов членов профсоюза, — 
объясняет председатель пер-
вички. — И каждый раз на такой 
разговор несу толстую папку, 
чтобы представить руководству 
полную картину случившегося 
и вместе подумать, насколько 
наказание сопоставимо (или 
несопоставимо) с проступком 
работника. Я ведь прошел хоро-
шую школу и знаю, о чем гово-
рю. Бывает, что нарушение бы-
ло по вине сотрудника. Да, че-
ловеческий фактор. Но виноват 
один человек, а не вся бригада, 
которую собираются наказать. 
Или вообще нарушение случи-
лось по объективным причи-
нам, потому что был снегопад 
или сильный ветер. Мы ведь 
под открытым небом работаем. 
Бывает, не удалось пройти ин-
структаж, потому что компью-
тер завис. А за это снимается 
часть премии. А кто виноват? 
Вот я и иду со всеми выклад-
ками опять же к руководству и 
пишу, что бригада не прошла 

инструктаж по таким-то при-
чинам, подтверждая докумен-
тально свои слова. Да, я не жа-
лею времени, чтобы разобрать-
ся. Это и есть работа профсоюз-
ного лидера». 

Немало внимания профорга-
низация уделяет охране труда и 
безопасности движения. В этом 
Балашову помогают уполномо-
ченные по охране труда и обще-
ственные инспекторы.

На стол председателя регу-
лярно ложатся подготовленные 
инспекторами (их в дистанции 
двое) акты о нарушениях. Где-
то в районе алюминотермитной 
сварки подкладка KБ сдвинута. 
Где-то — тен стрелочного пере-
вода неправильно лежит, в меж-
дупутье валяется кабель, не уста-
новлены вешки. Но нарушения с 
подачи профкома быстро устра-
няются.

Уполномоченные по охране 
труда (их в дистанции девять) ре-
гулярно проверяют наличие ин-
струмента, маршруты служебно-
го прохода, комнаты приема пи-
щи, сушильные помещения, на-
личие аптечек первой помощи. 

Заботится председатель пер-
вички и о здоровье коллег. «Проф-
актив организовал спортивный 
клуб «Локо-ИЧ Москва», — с гор-
достью говорит он. — У нас самый 
разнообразный спортинвентарь: 
мячи, шахматы, шашки, теннис-
ный стол и ракетки». Спортивную 
площадку на территории дистан-
ции оборудовали своими силами.

«Некоторым нашим ребя-
там, — смеется Игорь Бала-
шов, — пришлось объяснять, 
что такое настольный теннис. 
И учить их играть. Все в гадже-
тах сидели. Теперь как перерыв 
обеденный, бегут к теннисному 
столу».

Председатель 

Дело принципа 
Ирина Павлова,  
внеш. корр. «Сигнала»

Первичная профсоюзная ор-
ганизация детского сада №  57 
ОАО «РЖД» помогла воспитате-
лю полностью получить день-
ги, заработанные в детском оз-
доровительном лагере. 

Прошлым летом воспитатель 
детсада Светлана Богомолова 
приняла приглашение порабо-
тать в детском оздоровительном 
лагере ОАО «РЖД» «Факел».

Естественно, она предпола-
гала, что работа там будет опла-
чиваться выше, чем в детском са-
ду. Ведь в лагере с детьми надо 
работать круглосуточно с одним 
выходным днем в неделю. И это 
понятно: там невозможно отра-
ботать семь часов, а потом чай 
пить или книжку читать. Воспи-
татель находится с детьми по-
стоянно, неся за них полную от-
ветственность. Соответственно, 
и оплата, как казалось Светлане, 
должна быть повыше. Но, когда 
все три смены закончились и бы-
ли произведены расчеты, в рас-
четном листке сумма оказалась 
не та, на которую Богомолова 
рассчитывала. На ее недоумен-
ный вопрос был категорический 
ответ: «А что вы хотите, у вас в 
табеле стоит семичасовой рабо-
чий день!» 

Расстроенная, Светлана по-
звонила председателю профсо-
юзной организации детского са-
да Анастасии Климкиной, кото-
рая за те 17 лет, что возглавляет 
ППО, снискала в коллективе со 
стопроцентным профсоюзным 
членством славу принципиаль-
ного защитника законных прав 
работников.

«Не переживайте, — успоко-
ила ее Анастасия. — Мы все вы-
ясним. И деньги свои вы получи-
те».

Климкина была уверена, что 
так и будет. Ведь опытные и зна-
ющие специалисты работают в 
Смоленском региональном обо-
собленном подразделении (РОП) 
Дорпрофжел на Московской до-
роге. 

«Действительно, — вспоми-
нает Анастасия, — мы обрати-
лись в РОП, и его сотрудники 
взяли наше дело в работу. При-
мерно три недели, пока решался 
вопрос, мы были на связи и нас 
держали в курсе дела». 

Поначалу ответ администра-
ции лагеря бы таким же, как и 
ответ Светлане Богомоловой: 
«В табеле стоит семь часов». Но 
специалисты профсоюза с этим 
аргументом не согласились и за-
просили документы. Изучив их, 
они увидел, что в них есть на-
рушения, и указали на это. Че-
рез три недели вопрос решили, 
и недоплаченная сумма была 
Светлане возвращена в полном 
размере. 

«Нам очень помогают специ-
алисты Смоленского региональ-
ного подразделения Дорожного 
комитета профсоюза на Москов-
ской дороге, — рассуждает Ана-
стасия. — Например, воспитате-
лю Наталье Кононицыной при 
начислении отпускных не учли 
индексацию заработной платы, 
которая прошла с 1 октября. И мы 
обратились в РОП, специалисты 
которого помогли разобраться. 
Оказалось, что распоряжение вы-
шло, когда все начисления были 
сделаны, и перерасчет, согласно 
положению, не произвели. Бла-
годаря вмешательству правовых 
инспекторов все встало на свои 
места. Деньги пересчитали. С на-
шими товарищами из профсоюза 
очень легко работать: доброже-
лательные, профессиональные, 
они всегда нас слышат и всегда 
помогают нам защищать права 
работников».

Фото из личного архива Светланы Богомоловой

Фото из личного архива Игоря Балашова 
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Безопасность

Органы чувств 
инспектора 
Екатерина Белова,  
Дорпрофжел на ДВЖД  

Владивосток 

Одним из лучших обще-
ственных инспекторов по без-
опасности движения Дорпроф-
жел на ДВЖД стал составитель 
поездов станции Находка Эду-
ард Бранд.

Он начал свой путь на желез-
ной дороге в 2002 году, имея за 
плечами опыт службы в МВД.

«Раньше на железную доро-
гу, особенно когда наступили 
сложные постперестроечные 
времена, можно было попасть, в 
основном, «по блату», когда кто-
то из друзей или знакомых реко-
мендовал тебя, так случилось и 
со мной, — вспоминает он. — В 
итоге я сменил сержантские по-
гоны на форму сигналиста. Рабо-
та, в основе которой лежит без-
опасность, мне нравилась. Необ-
ходимость выходить «в поле» в 
любую погоду не пугала». 

Следующий этап — регули-
ровщик скорости движения ва-
гонов — тоже пришелся ему по 
душе. 

«Это ответственное и в то же 
время творческое дело — пра-
вильно провести роспуск поезда, 
затормозить вагон. Здесь нужны 
наметанный глаз, опыт, полная 
концентрация внимания и хоро-
шая физическая выносливость», 
— говорит Эдуард.

Он убежден, что, когда лю-
бишь свою работу, быстро осваи-
ваешься на любом новом месте.

«Да и наставниками моими 
были очень опытные люди, бла-
годаря которым вхождение в 
профессию проходило легче, — 
говорит он. — А учиться прихо-
дилось на всех этапах профес-
сионального пути. Составитель 
поездов — это важный человек 
в смене. Именно он определя-
ет главную конфигурацию ва-
гонов «на поле», просчитывает 

действия на несколько ходов 
вперед, чтобы станция работа-
ла без перебоев. Каждая подача 
— это лотерея. Когда я постигал 
эту профессию, прислушивал-
ся и к советам бывалых маши-
нистов, с которыми работал на 
маневрах. Люди раньше проще 
были, добрее, ответственнее, не 
боялись трудностей, помогали 
друг другу. Молодежь, к сожа-
лению, больше думает о день-
гах».

Общественным инспектором 
Эдуард Бранд работает 7 лет.

«Эта функция не ограничена 
рамками. Контроль за безопас-
ностью — процесс непрерывный. 
Выходя в каждую смену, авто-
матически «сканирую», все ли в 
порядке и в хозяйстве движения, 
и у смежников. В плотном вза-
имодействии работаем с глав-
ным инженером станции Наход-
ка Ниной Волошанской. Удалось 
решить наболевший вопрос ос-
вещения в сортировочном парке, 
стеллажи для хранения башма-
ков привести в порядок. Много 
внимания уделяется служебным 
проходам, состоянию рабочих 
мест. В среднем за месяц подаю 
4–8 замечаний», — говорит он.

Конечно, в практике Эдуарда 
встречались и серьезные нару-
шения. Например, угроза само-
перевода ручной стрелки во вре-
мя движения поезда, разрыв двух 
стыковых болтов на сортировоч-
ном пути (пришлось тогда делать 
закрытие для восстановления 
поврежденного участка).

А однажды Эдуард Бранд 
удивил даже бывалых коллег. Он 
на слух определил разрыв буксы 
в колесной паре во время движе-
ния состава.

«Визуально дефекта не было 
видно, а внутри «больного» уз-
ла уже пошел процесс, шарики 
рассыпались, — говорит Эдуард. 
— Профессиональная интуиция 
помогает в таких случаях и, ко-
нечно, опыт».

Ответы на сканворд, опубликованный в № 12

По горизонтали: Сотка. Район. Вазон. Фокус. Радиоузел. Алжир. Лава. Цукат. Сом. Обруч. Билл. Бекар. Опара. 
Тихий. Сен. Овод. Глава. Палица. Ван. Икры. Люстра. Газ. Корунд. Выпь. Леонид. Бук. Целлулоид. Лупа. Кап. 
Обиход. Маринист. Вата.
По вертикали: Засор. Сосуд. Оракул. Крошево. Карабас. Сип. Клубника. Мицубиси. Застава. Лампада. Ручей. 
Тире. Зло. Пол. Ров. Какао. Гнездо. Половица. Лесопилка. Цирк. Выгул. Анекдот. Налив. Буки. Улан. Копи. Лада. 
Уха. Пот.

Составил Алексей Пискунов

Спорт

Восемь часов волейбола  

Елена Сарычева,  
Дорпрофжел на МЖД  

Брянск 

В Брянском железнодорож-
ном техникуме прошли соревно-
вания по волейболу на Кубок па-
мяти Почетного железнодорож-
ника, бывшего председателя 
Райпрофсожа Брянского отделе-
ния Владимира Столовицкого. 

Игровой марафон длился во-
семь часов. По его итогам тре-
тье место заняла сборная экс-
плуатационного вагонного депо 
Брянск, второе — у работников 
станции Брянск Льговский, а 
первое — у объединенной ко-
манды моторвагонного депо 
Брянск-1 и Брянской дистанции 
электроснабжения. 

«Волейбольная площадка — 

это место, где мы забываем про-
блемы и становимся частью еди-
ного целого — команды! Волей-
бол — отличный выбор для тех, 
кто хочет оставаться активным 
и здоровым», — уверен предсе-
датель первички хозяйства пути 
Брянск-Сухиничского направле-
ния, капитан команды Брянской 
дистанции пути Алексей Балаб-
ко.

Фото Дорпрофжел на ДВЖД
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Профсоюзная организация РУТ (МИИТ) провела вечер-игротеку

Коллектив аппарата Владивостокского филиала Дорпрофжел на ДВЖД 
вышел на апрельский субботник

Профсоюзный актив Кулундинской дистанции инфраструктуры провел акцию «День птиц» В Омском государственном университете путей сообщения прошел конкурс «Мисс и Мистер 
ОмГУПС 2024»

В детском парке станции Златоуст прошла акция, посвященная Всемирному дню здоровья. Ее участники сделали 
зарядку, а затем их ждала эстафета

Пензенский филиал Дорпрофжел на КбшЖД и РФСО «Локомотив» провели региональный Кубок по футболу для 
железнодорожных команд Пензенского региона


